

martes 19 de marzo de 2024

La Laguna arroja luz sobre las perspectivas económicas a nivel local, regional y nacional

La ciudad acogió este lunes una jornada pionera, en la que participaron por primera vez representantes de los consejos económicos de La Laguna, Canarias y España



FES, II Jornada 2024

El Foro Económico y Social de La Laguna ha celebrado este lunes, 18 de marzo, su segunda jornada del año, la cual se ha centrado en el 'Análisis Económico del I Cuarto del Siglo XXI'. Las instalaciones de la Real Sociedad Económica de Amigos del País fue el escenario de este espacio de debate pionero a nivel nacional, ya que es la primera vez que se reúne en un acto de este tipo a una importante representación de los consejos económicos de La Laguna, Canarias y España.

El alcalde lagunero, Luis Yeray Gutiérrez, subrayó "la relevancia que supone para el municipio haber acogido un encuentro con ponentes de esta entidad, que acumulan una trayectoria destacada al frente de importantes instituciones y grandes empresas de nuestro

país". "Su experiencia y liderazgo son avales suficientes como para poder arrojar luz a las perspectivas económicas que afrontaremos a corto y medio plazo en nuestro territorio", agregó el primer edil.

Por su parte, el director técnico del FES, Jordi Bercedo, se congratuló de la gran asistencia de público que tuvo el evento, incluyendo a representantes del Banco de España, Agate, la CEOE, el Colegio de Economistas, asociaciones de vecinos, entidades empresariales y bancarias con representación en la isla, sindicatos y la Universidad de La Laguna, en la figura de su rector, Francisco Javier García. Bercedo también resaltó el alto grado de participación que se registró en la retransmisión online de estas jornadas.

El programa fue inaugurado por la concejala lagunera de Hacienda y Servicios Económicos, Paqui Rivero, y el presidente de la Real Sociedad Económica de Amigos del País, José Soliño, quienes dieron paso a la primera intervención prevista, a cargo del catedrático de Economía Aplicada por la Universidad de La Laguna, José Luis Rivero.

Esta exposición inicial arrancó con un análisis comparativo de diferentes economías insulares del mundo para, a continuación, abordar en un segundo apartado las métricas específicas referidas a la situación de Tenerife y el municipio de La Laguna en los últimos años (PIB per cápita, renta media, tasas de paro, población con ingresos por debajo de 5.000 euros al año, etc.).

Recogió el testigo José Sánchez Ruano, doctor en Economía por la ULPGC y licenciado en la misma materia por la ULL. Actualmente ostenta la jefatura de servicio del Gabinete de Estudios del Consejo Económico y Social de Canarias y fue el encargado de aportar el punto de vista regional en estas jornadas.

Ruano repasó los primeros 24 años del presente siglo y los retos internos que afrontarán las instituciones y empresas del archipiélago. En este punto, se pusieron sobre la mesa aspectos a tener en cuenta como el Pacto Verde Europeo, la incidencia de África, la inteligencia artificial y los nuevos desafíos que plantea, el futuro inmediato de la UE, la migración, las Regiones Ultraperiféricas, la economía circular, las energías renovables y los distintos retos demográficos que afrontan las islas.

Cerró la programación de intervenciones el presidente del Consejo Económico y Social de España, Antón Costas Comesañas, autor de numerosos artículos y ensayos sobre reformas y políticas públicas e integrante de numerosas comisiones de expertos para asesorar a gobiernos sobre políticas públicas. Comesañas incidió en las perspectivas nacionales e internacionales, recurriendo a los amplios conocimientos que ha acumulado en su larga carrera, en la que ha llegado a liderar instituciones del prestigio del Círculo de Economía de Barcelona y en la que ha formado parte del Consejo de Estado.

Comesañas, además de ahondar en las variables que afectan a la economía nacional e internacional y señalar los aspectos que podrían tener mayor incidencia en Canarias, puso como ejemplo al Foro Económico y Social de La Laguna como un espacio de análisis y escucha activa de la población a tener en cuenta por otras localidades que quieran replicar esta fórmula de trabajo.

Se cerró el programa de estas jornadas con una mesa redonda en la que tomaron parte todos los ponentes, y en la que las personas asistentes pudieron formular diferentes preguntas a los protagonistas de esta cita económica. La vicepresidenta del Foro Económico y Social de la Laguna, Josefina Suárez, fue a encargada de poner el punto y final del evento con el acto de clausura.